
VERBALE DEL CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDI  INTERPOLI del 06/12/2021 

MODALITA’ IN PRESENZA 

Ruolo Membro Presenza/Assenza 
Polo di Ancona 
Presidente Corso di Laurea 
Direttori ADP 
 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti  

 
Prof. ssa Erica Adrario 
Dr. Sandro Ortolani 
Dr. Maurizio Mercuri 
Dr. Augusto Taccaliti 
Dr.ssa Loredana Buscemi 
Sig. Samuele Cimarelli  

 
Presente 
Presente 
Presente 
Assente giustificato 
Assente giustificata 
Presente 

Polo di Ascoli Piceno 
Presidente Corso di Laurea 
Direttore ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof. Stefano Giannubilo 
Dr. Stefano Marcelli 
Prof.ssa Armanda Pugnaloni 
Dr. Vito Maurizio Parato 
Sig.ra Daniela Maniscalco 

 
Presente 
Assente giustificato 
Presente 
Assente giustificato 
Assente giustificata 

Polo di Fermo 
Presidente Corso di Laurea 
Direttore ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof. Giampiero Macarri 
Dr. Adoriano Santarelli  
Prof. Mauro Pesaresi 
Dr. Ssa Laura De Petris 
Sig. Michele Catinari 

 
Presente  
Assente giustificato 
Presente  
Assente giustificato 
Assente 

Polo di Macerata 
Presidente Corso di Laurea 
Direttore ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti  

 
Prof.ssa Maria Rita Rippo 
Dr.ssa Rita Fiorentini 
Prof.ssa  Daniela Marzioni 
Dr.ssa Mara Buccolini 
Studente uditore 

 
Assente giustificata 
Presente  
Assente giustificata 
Assente giustificata 
------ 

Polo di Pesaro 
Presidente Corso di Laurea 
Direttore ADP 
Rappresentante Docenti Universitari 
Rappresentante Dirigenti SSN 
Rappresentante studenti 

 
Prof. Federico Guerra 
Dr.ssa Tiziana Benedetti 
Prof. Luca Bragina 
Dr.ssa Giulia Zorzi 
Sig. Luca Borghetti  

 
Presente 
Presente  verbalizzante 
Presente 
Presente 
Presente su teams 

 
ORDINE DEL GIORNO: 

1) Introduzione della Prof.ssa Erica Adrario 
2) Approvazione dei verbali precedenti 
3) Nomina Presidente Interpoli e ratifica nomina organi CC Sede 
4) Nomina rappresentante Interpoli per la Paritetica 
5) Ratifica nomina delle guide di laboratorio 
6) Risultanza visita Italcert presso le sedi di Fermo e Macerata 
7) Varie ed eventuali  
 

 

ARGOMENTI DISCUSSIONE AZIONI 
Punto 1  Ordine 
del Giorno 
 

 Alle ore  9,15 il Presidente Prof. ssa Adrario, 
constatato il numero legale per lo svolgimento della 
seduta dichiara aperta la seduta. 

 Prof.ssa Adrario informa che,  in occasione dell’ ultima 
seduta di laurea svolta assieme ai Rappresentanti dell’ 
OPI di Ancona,  sono scaturite alcune proposte di 

 



progetti formativi da portare avanti in collaborazione 
tra Università e OPI;  i progetti  coinvolgeranno  il 
professionista Infermiere  fin dalla sua formazione di 
base fino a seguirlo per tutto il percorso 
professionale; nella proposta rientrano anche 
informazioni su eventuali  Master,  bandi di concorso 
per assunzioni o avvisi pubblici, ecc 

 Vaccinazione Studenti: si richiamano le recenti 
indicazioni del Ministero della salute in merito a 
Green pass/green pass “rafforzato” e dose booster 
vaccino. Le diverse sedi di infermieristica si 
confrontano sui percorsi in essere nelle diverse 
Aziende Sanitarie relativamente ai controlli del 
personale. Prof.ssa Adrario invita il CCSI a sollecitare 
gli studenti a  sottoporsi alla terza dose quando 
superati i 5/6 mesi dal completamento del ciclo 
vaccinale primario. 

Punto 2 Ordine 
del Giorno 
 

 Prof.ssa Adrario pone in votazione i verbali delle sedute 
 precedenti. I verbali sono approvati all’unanimità. 
 

 
Il CCSI approva 

Punto 3 Ordine 
del Giorno 

 I Presidenti del CdS delle singole Sedi propongono la 
Prof.ssa Adrario quale Presidente del CCSI 

 Tutti i Consigli di Corso di Studi di sede hanno 
individuato  i rispettivi organi CC sede; nella sede di 
Macerata non è presente il rappresentante degli 
Studenti (posto vacante) 

 

Il CCSI approva 
 
 
Il CCSI Ratifica 

Punto 4 Ordine 
del Giorno 
 

Prof.ssa Adrario propone la candidatura della  prof.ssa 
Marzioni Daniela quale rappresentante per la Commissione 
Paritetica 
 

 
Il CCSI approva 
 

Punto 5 Ordine 
del Giorno 
 

Prof.ssa Adrario comunica che sono state recentemente 
nominate le 15 guide di laboratorio per aa 2021-2022; il Dott 
Mercuri  elenca i nominativi  (in allegato). 

Il CCSI Ratifica 

Punto 6 Ordine 
del Giorno 

Si sono svolte recentemente le visite Italcert nelle sedi di 
Fermo e Macerata, i rispettivi Presidenti e DADP relazionano 
sulle risultanze (in presenza  o con relazione scritta): 

 MACERATA: la visita si è conclusa positivamente, sono 
stati valutati i registri delle presenze dei docenti, 
l’organizzazione delle lezioni in presenza e da remoto. 

 La dott.ssa Morlachi Italcert invita ad intraprendere 
alcune azioni di miglioramento a fronte dei dati 
inerenti i numerosi studenti con esami di 
propedeuticità non svolti con il conseguente blocco 
del tirocinio clinico, si raccomanda di attivare azioni 
strutturate di consultazioni con i rappresentanti degli 
studenti al fine di promuovere azioni di supporto per il 
2° e 3° anno e di verbalizzare tutti gli incontri che 
vengono tenuti con gli studenti da allegare al consiglio 
corso di studi. 

 Si raccomanda di valutare tool e metodiche di 
erogazione didattica in particolare quando le aule 
sono in forma mista ( presenza e distanza ) al fine di 

 



migliorare l’efficacia ed il coinvolgimento degli 
studenti. 

 Nota negativa sulla qualità della rete internet che non 
risulta sempre stabile e conseguentemente non 
supporta  la qualità delle attività didattiche svolte a 
distanza. Accesso alla lezione dell’insegnamento 
Teorie del nursing – 1° anno e controllo Syllabus del 
docente presente. In generale l’audit si è concluso in 
clima tranquillo e positivo.  

 FERMO: la visita si è conclusa positivamente, è stata 
valutata l’organizzazione delle lezioni e dei tirocini, i 
numeri occupazionali, la media dei voti di laurea. In 
fase di preparazione dell’audit con Italcert, prof.ssa 
Piccioni esprime perplessità nell’organizzazione di 4 
ore continuative di lezione (in remoto) e suggerisce di 
non superare le tre ore. Questo aspetto andrebbe 
meglio chiarito se presente un criterio ben definito al 
momento non conosciuto. Prof.ssa Adrario invita 
invece a rendere il più possibile interattive e 
interessanti le lezioni soprattutto se svolte a Distanza. 

 Riferendosi a tutto il Corso di Studi i valutatori hanno 
espresso  i complimenti per i notevoli progressi fatti in 
questi anni, consapevoli della complessità del Corso 
stesso. 

 
Punto 7 Ordine 
del Giorno 
Varie ed 
eventuali 

 Disponibilità delle aule: il DADP Ortolani solleva il 
problema  per la sede di Ancona; soprattutto in 
occasione di insegnamenti mutuati con altri CdS si 
rende particolarmente difficoltoso trovare spazi per  
l’organizzazione di eventuali lezioni di recupero viste 
le differenze di calendari didattici, orari, numero di 
crediti per CFU, oltre che per la numerosità degli 
studenti; il DADP Fiorentini riferisce la stessa difficoltà 
a Macerata per gli insegnamenti mutuati con il CdS in 
terapista della neuropsicomotricità età evolutiva 
(insegnamento di Biochimica)  

 SYllabus: il DADP Mercuri riferisce che da recenti 
verifiche, i Syllabus dei diversi insegnamenti risultano 
essere sistemati con un’alta percentuale, si auspica 
che nel giro di breve siano tutti completati. 

 Prof.ssa Adrario riferisce di un recente articolo uscito 
sulla stampa di Fermo in cui si mette in discussione la 
qualità della preparazione degli studenti di medicina 
ed infermieristica, a fronte dei recenti esiti positivi 
espressi dalla visita Italcert, ritiene di dovere scrivere 
a nome di tutto il CCSI  una lettera indirizzata al 
Preside e Rettore affinchè venga chiesta una rettifica 
dell’articolo.  

 Il DADP Mercuri riferisce di uno studente con 
disabilità (ipoacusia grave) ed ipotizza possa avere 
difficoltà lungo il periodo formativo, ma va comunque 
garantito il diritto allo studio; Prof.ssa Adrario ritiene 
sia necessario accompagnare questa tipologia di 

Il CCSI ritiene che il n. 
di studenti per ogni 
CdS non sia 
adeguato agli spazi 
effettivamente 
disponibili in Facoltà 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Si concorda di inviare 
al Magnifico Rettore 
e all’Amplissimo 
Preside nota di 
rammarico 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



studenti alla consapevolezza delle difficoltà che 
potrebbero incontrare nella vita professionale in 
relazione alla scelta del percorso formativo scelto; 
orientare lo studente su altri percorsi potrebbe essere 
una soluzione percorribile. 

 Valutazione della didattica primo semestre 2020-
2021: il DADP Benedetti ricorda a tutti l’arrivo della 
mail con indicazioni per accedere alla nuova 
piattaforma per visionare i risultati della valutazione 
della didattica; i risultati complessivi del CdS 
Infermieristica si confermano positivi, positivi anche 
quelli più analitici per singola sede e insegnamento. 
Tutti i Presidenti e DADP hanno le abilitazioni per 
vedere i risultati di tutti gli insegnamenti, qualora 
presenti valutazioni critiche, ogni DADP e Presidente 
contatterà il docente coinvolto per avviare azioni di 
miglioramento . Prof.ssa Adrario invita inoltre i DADP 
e Presidenti di ogni sede, ad inviare ad ogni singolo 
docente la mail con istruzioni di accesso alla 
piattaforma; il docente potrà prendere visione solo 
dei propri risultati. La Prof.ssa Adrario ritiene che i 
dati della valutazione della didattica siano disponibili 
troppo tardi per poter intraprendere azioni correttive 
fin già dall’a.a.  immediatamente successivo (primo 
semestre già parzialmente concluso)  

 
Presidenti e DADP 
inviano mail al 
singolo docente con 
indicazioni per 
accedere alla 
piattaforma; se 
presente, contattano 
il docente con 
valutazione critica  

 

Alle ore 11.00 termina la seduta 

Ancona  09.12.21 


